



México D.F., a 6 de octubre de 2008.

Diputado César Horacio Duarte Jáquez.

Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

Entrevista concedida a los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Inaudible.

RESPUESTA.- ...desgraciadamente es un tema recurrente que tenemos que resolver y que no hay ninguna duda de que es el problema más grave que hoy tenemos en México.

PREGUNTA.- Está el caso del Presidente Municipal de Ixtapan de la Sal... (inaudible).

RESPUESTA.- Justamente hay que valorar a dónde ha llegado la presión de la delincuencia organizada y eso es verdaderamente peligroso que no haya ni siquiera temor de la delincuencia organizada de empezar a atentar en contra de funcionarios, que en este caso ha sido lamentablemente el presidente municipal de Ixtapan de la Sal.

PREGUNTA.- Volviendo a lo de Guerrero, ¿está el PRI como para echar las campanas al vuelo después de este triunfo en el estado?

RESPUESTA.- De ninguna manera, yo creo que los partidos que participaron ayer en la elección de Guerrero tienen que asumir las lecturas que la población da por medio del sufragio y no creo que

el PRI de ninguna manera eche las campanas al vuelo, sino tiene que afinar sus estrategias para ser más efectivo.

La razón de cualquier partido político es ese, ganar elecciones y creo que Beatriz Paredes lo ha venido haciendo muy bien.

PREGUNTA.- El hecho de que hasta ahorita se perfile una votación de no menos de (inaudible) por ciento, debería de (inaudible) a los partidos políticos, es decir, estamos a la vuelta de la esquina de las elecciones federales y sea por la inseguridad pública o por las disputas en los partidos, porque no se perfila que haya un aumento en la gente que va a votar.

RESPUESTA.- Creo que ese es el gran reto, que todos logremos vencer el abstencionismo; la ciudadanía debe de observar en estos procesos la oportunidad para opinar, para participar, para definir el futuro con sus gobernantes y eso está calificando tanto a los gobiernos, como a las propuestas electorales en cada ocasión.

Sin embargo, es una realidad que la abstención se ha mantenido en altos niveles en México y yo creo que es uno de los grandes retos que tenemos que vencer.

El plantear de manera más eficaz la seguridad y garantía para poder lograr convocar a los ciudadanos a las elecciones.

PREGUNTA.- Diputado, y el hecho particular del temor por la violencia y el actuar del crimen organizado, el que está impidiendo que la gente salga a votar.

RESPUESTA.- Si hubiera una variación extraordinaria a las últimas elecciones pudiéramos asegurar que fuera sólo ese ingrediente, naturalmente que es un ingrediente que sí refleja el temor de la ciudadanía en muchos aspectos, pero no podemos calificar que sea precisamente ese el que haya mantenido la abstención, como se ha mantenido en los últimos tiempos.

PREGUNTA.- Oiga, diputado, pero no es también riesgoso que la gente no empiece a creer, precisamente, en estas posibilidades, ¿habrá desconfianza a las instituciones, porque no tienen resultados en esta vía democrática?

RESPUESTA.- La verdad es que las elecciones tienen que seguir siendo el conducto del México democrático para resolver nuestras diferencias.

Y es, sin duda, la circunstancia que vive el país la que está, naturalmente, reflejando esto. Yo no creo que exista una visión distinta de la gente.

PREGUNTA.- Diputado, entonces, si no tiene una visión distinta la ciudadanía por qué no acude a votar.

El IFE ayer ya anunció que va a imprimir más de 82 millones de boletas para la elección del 2009, sin embargo, pues ya ahorita estamos viendo los reflejos.

Y la segunda pregunta que le quiero hacer, de un proceso que están haciendo los empresarios, en torno a la situación económica, de que podría llegarse a un acuerdo nacional a fin de que el próximo año no se incrementen los salarios a cambio de que tampoco haya despidos, ¿ustedes apoyarían esto?

RESPUESTA.- Hay que revisar las propuestas, tenemos que ser muy responsables y muy serios, el tema económico no es un tema que nos dé márgenes para tomar decisiones erróneas.

Lo primero que tenemos que garantizar es que en realidad no se afecte la capacidad adquisitiva de la familia mexicana, la economía más débil tenemos que protegerla naturalmente y tenemos que proteger los empleos y hay que revisar esa propuesta que usted me comenta de los empresarios y hay un planteamiento integral en el que se garantiza el empleo pues es fundamental mantener la planta productiva del país.

PREGUNTA.- Diputado, hoy amanecemos con que las bolsas del mundo se cayeron y la mexicana lleva más de nueve puntos abajo y la europea igual, ¿qué panorama esperamos, qué es lo que debe de hacer el gobierno, de qué manera se viene manejando el presupuesto, (inaudible) a que el Secretario de Hacienda mandará ya otro proyecto?

RESPUESTA.- Nosotros lo dijimos el pasado jueves. Nosotros creemos que el impacto económico que está llegando al país a raíz de la crisis norteamericana, no es un asunto superficial, hoy reflejan eso las bolsas, debemos de tener mucho cuidado en ese tema.

Y yo hago una nueva convocatoria a que tengan una coincidencia y una coordinación absoluta los distintos instrumentos del Estado mexicano respecto a la política económica.

Desde la Secretaría de Hacienda, el Banco de México, tiene que tenerse una coordinación y una estrategia que no vaya a permitir que se cometan errores o circunstancias que pongan en riesgo la estabilidad financiera del país.

Son momentos difíciles y tenemos que hacer un gran llamado a cerrar filas y cuestionarnos en torno a la política económica que más convenga al país en este momento.

Muchas gracias.

-- ooOoo --